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Protokoll 
über die öffentliche Sitzung der Steuerungsgruppe Fairtrade Stadt 

Aurich 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 18.06.2024 

 Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 

 Sitzungsende: 18:43 Uhr 

 Ort: Ratssaal des Rathauses 

Anwesend sind: 
 
Vorsitzende  
Frau Monika Gronewold  
 
stv. Vorsitzender  
Herr Gert Pohlenz-Schohaus  
 
Ordentliche Mitglieder  
Frau Erika Biermann  
Herr Frank Kubusch  
Frau Dore Löschen  
Herr Reinhard Warmulla  
 
Beratende Mitglieder  
Frau Marianne Kirsch-Tiffert  
 
von der Verwaltung  
Frau Anke Müller  

 
Protokollführung 

 

Entschuldigt fehlen: 
 
Beratende Mitglieder  
Frau Sultana Alim  
Herr Günther Kahle  
Herr Frerich Max  
Frau Mareike Neudeck  
Herr Olaf Schiller  
Herr Stephan Schmidt  
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TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Die Vorsitzende Frau Gronewold begrüßt alle Anwesenden und eröffnet die Sitzung der 
Steuerungsgruppe um 17:00 Uhr. 
 
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit werden festgestellt. 
 
 
 
TOP 3 Genehmigung des Protokolls vom 02.05.2024 
 
Das Protokoll vom 02.05.2024 wird mit zwei Enthaltungen genehmigt.  
 
 
 
TOP 4 Feststellung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird einstimmig festgestellt. 
 
 
 
TOP 5 Rückblick Tagung Heidelberg 
 
Frau Gronewold berichtet mit einer Präsentation von der Fairtrade Tagung in Heidelberg und 
regt eine Fairtrade Fashion Week an.  
 
Des Weiteren wird daran erinnert, dass Termine für die Faire Beschaffung freigeschaltet 
wurden. Es sollte, so Herr Warmulla, eine Wanderausstellung und ein Faires Frühstück für 
die Verwaltung und den Bauhof in Erwägung gezogen werden.  
 
Da Energie und Umwelt mittlerweile von großer Bedeutung ist, sollte die KePol-Stelle im 
Fachdienst Klima / Umwelt / Verkehr angesiedelt werden. 
 
 
 
TOP 6 Anschaffung Fairomat 
 
Frau Weber berichtet, dass die Unterhaltung eines Fairomats gewerblich wäre. Es sollen 
ausschließlich Snacks aus dem Fairen Handel kommen.  
 
 
 
TOP 7 Sachstand KePol-Stelle 
 
Es wird mitgeteilt, dass die KePol-Stelle in Bearbeitung ist. Sobald neue Informationen ver-
fügbar sind, werden diese mitgeteilt. 
 
 
 
TOP 8 Planung Faire Woche 2024 
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Frau Gronewold schlägt für das Faire Frühstück eine größere Auswahl an vegetarischen 
Produkten sowie süße Kleinigkeiten vor. Aufgrund der begrenzten Räumlichkeit, so Frau 
Gronewold, sind nur zwei Personen für die Musik möglich und der finanzielle Rahmen, für 
die Musik, läge bei 200€.  
 
Herr Pohlenz-Schohaus erinnert, dass der diesjährige Schwerpunkt das Klima ist und 
Fleischprodukte daher in einem Widerspruch dazu stehen würden.  
 
Um ausreichend Werbung machen zu können, kümmert sich Herr Pohlenz-Schohaus um die 
Plakate. Die Karten, so Frau Gronewold, werden wieder im Weltladen verkauft, allerdings 
muss der Preis pro Karte noch ausgehandelt werden. Zudem bestellt Frau Gronewold eine 
neue Fairtrade Fahne.  
 
Weiterhin regt Herr Pohlenz-Schohaus an, den Schwerpunkt der diesjährigen Faire Woche 
auf die Jugend zu richten, so dass den Schulen wieder Materialien und Quiz angeboten wer-
den könnte. 
 
Unterstützend dazu sollte die Presse eingeladen werden. Frau Gronewold und Herr Warmul-
la beabsichtigen sich um einen Pressetermin zu kümmern. Sinnvoll wäre eine Woche vor 
das Faire Frühstück. 
 
 
 
TOP 9 Anregungen/Wünsche/Berichte 
 
Als Anregung wird der Menschenrechtstag am 21. September 2024 in Oldenburg genannt. 
Ein Informationsschreiben hängt diesem Protokoll bei. 
Herr Pohlenz-Schohaus berichtet, dass im Zuge des Fairsprechens Herr Werner Giseke von 
der CDU in den Weltladen gekommen ist. Er habe nicht unterschrieben, aber interessiert 
zugehört.  
 
Das Schaufenster im Weltladen wird in diesem Sommer zum Thema Fairplay ausgestattet. 
Dazu gäbe es ein Quiz und der Preis wäre ein Fairer Fußball.  
 
Für das Fest der Kulturen am 7. und 8. September müssen alle Aussteller einen Gesund-
heitscheck machen, um Lebensmittel anbieten zu dürfen. Es wird auf dem Markplatz ein 
zweitägiges Programm mit Essen und Programm angeboten.  
 
Weiterhin regt Herr Pohlenz-Schohaus an bei Grundschulen anzufragen, ob ein generelles 
Interesse an besteht. 
 
Frau Kirsch-Tiffert berichtet, dass beim Kinderfest der Kita Sandhorst ein Fairer Ball ver-
schenkt wurde.  
 
Die nächste Sitzung soll am 13. August um 17:00 Uhr stattfinden.   
 
 
 
TOP 10 Schließung der Sitzung 
 
Frau Gronewold schließt die Sitzung mit einem Dank an alle Anwesenden um 18:43 Uhr. 
 
 
 
Gronewold, Vorsitzende                                       Müller, Protokollführung 
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